

## MEDIDAS CAUTELARES

# INE no busca limitar la libertad de expresión del Presidente

POR HÉCTOR FIGUEROA  
hfa@gtmm.com.mx

El Instituto Nacional Electoral (INE) no busca limitar la libertad de expresión del Presidente de la República, luego de que la Comisión de Quejas y Denuncias instruyó medidas cautelares hacia el primer mandatario por incurrir presumiblemente en violencia política en razón de género.

Según el Acuerdo AC-QyD-INE-153/2023 de la comisión, al cual tuvo acceso **Excélsior**, los consejeros

buscan conciliar la libertad de expresión del Presidente y la protección de los derechos de la senadora Xóchitl Gálvez.

“Si bien es cierto, todas las formas de expresión cuentan con una protección constitucional y convencional, el derecho a la libertad de expresión no es absoluto y las personas servidoras públicas, en especial los de alto mando, como lo es el Presidente de México, tienen que tener un deber de cuidado reforzado en sus manifestaciones a efecto de no incurrir en una

EL  
DATO

### El acuerdo

El resolutivo agrega que la actuación del jefe del Ejecutivo Federal debe apegarse a la concordia, el bien común y tener un lenguaje incluyente.

violación en materia electoral como podría ser la violencia política en razón de género”, dice el resolutivo.

De acuerdo con el documento, las medidas buscan incidir para que el futuro proceso electoral tenga las bases necesarias para que transcurra en equidad y con respeto a las libertades y derechos de todos los actores políticos.

“El razonamiento probatorio en el caso de las medidas cautelares en su modalidad de tutela preventiva exige que la autoridad valore y tome en cuenta circunstancias y características particulares del caso.

“Y, a partir de un juicio de plausibilidad respecto de una

conducta aparentemente antijurídica y lesiva, pueda inferir que la conducta que por sí misma o sus condiciones de

ejecución, comprometen, desde una perspectiva preliminar, los principios electorales tutelados”, indica el acuerdo.



Foto: @XochitlGalvez

Xóchitl Gálvez estuvo en Santiago Mexquititlán, Querétaro, y platicó con Roberto Mejía Cortés y su familia y amigos.